

Mensaje de la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, en la toma de protesta, encuentro con beneficiarios y entrega de apoyos de los programas de la Cruzada Nacional Contra el Hambre.

Los Cabos, B. C. S., a 11 de febrero de 2014

Veo aquí a muchísimas mujeres. Me da mucho gusto saludarlas esta mañana, y también a todos los que hoy se dan cita aquí, en esta colonia Vista Hermosa.

Agradezco mucho al gobernador, Marcos Alberto Covarrubias, por recibirnos aquí, por ser siempre tan generoso con una servidora y por las palabras que acaba de decir, porque es la instrucción que nosotros tenemos del presidente Enrique Peña Nieto, de que: “en el combate contra el hambre, contra la pobreza y contra la desigualdad, no hay colores. Hay una sola camiseta: se llama México, la Patria de todos nosotros”, y no tenemos por qué estar haciendo distinciones de otra índole; por eso estamos aquí, trabajando de la mano del gobernador y también del presidente municipal. Muchas gracias, presidente José Antonio Agundez.

Y con esta alianza demostramos que podemos trabajar juntos; que los colores partidarios son para las elecciones, pero para el trabajo con la gente tenemos que estar de la mano y, sobre todo, de la mano en favor de los que menos tienen y que exigen el respeto y sus derechos al gobierno. A todos los gobiernos, no sólo al gobierno de la República.

Muchas gracias también por la presencia del senador Ricardo Barroso. Muchas gracias, senador, hemos contado siempre con tu apoyo y con tu respaldo.

A nuestra delegada, Araceli Domínguez Ramírez, muchas gracias por el trabajo. Araceli, sabemos que estás hoy con un poco de problemas de movilidad, pero aquí estás trabajando, como siempre.

Muchas gracias al licenciado Luis Armando Díaz, director de Desarrollo Social del municipio, que estamos trabajando de la mano.

Gracias a los diputados locales que también nos acompañan, muchísimas gracias.

Gracias a los regidores, que también están aquí presentes.

Muchas gracias a Floriberto Juárez Oaxaca, presidente de los Comités Comunitarios, porque si algo ha distinguido a esta estrategia social es la participación de la gente; el construir desde abajo con la gente y definir las prioridades de la comunidad. Por eso están aquí presentes nuestros Comités Comunitarios, a los que les agradezco mucho su trabajo voluntario.

Quiero, en primer lugar, decirles que el presidente Enrique Peña Nieto les manda un muy afectuoso abrazo, un saludo caluroso, aquí a Los Cabos, a esta colonia Vista Hermosa, y decirles que el día de hoy estamos aquí para supervisar los trabajos que hemos emprendido en la Cruzada Nacional Contra el Hambre y en otros programas prioritarios para el presidente Enrique Peña Nieto.

Estamos aquí verificando que estos apoyos lleguen verdaderamente a quienes más lo necesitan. En primer lugar, quiero hacer referencia al Programa Seguro de Vida para Jefas de Familia, un compromiso que hizo el presidente Peña durante su campaña política y que hoy es una realidad para tres millones de mujeres mexicanas. En tan sólo un año, tres millones de mujeres se incorporaron al seguro y sus hijos están protegidos en caso de que lleguen a faltar.

Es ese tipo de apoyos y de programas que uno no quisiera dar, como los dos que acabamos de entregar ahorita, porque cuando hacemos efectivo ese seguro, quiere decir que una mujer, madre y jefa de familia está faltando en su hogar, y eso es muy doloroso.

Entre menos tengamos que pagar este seguro, quiere decir que están ahí en sus hogares, al frente de sus familias y resguardando a sus hijos, pero finalmente, dentro del dolor que significa que una madre no esté, el saber que sus hijos quedarán protegidos desde que son pequeños hasta que terminen la universidad, es una gran tranquilidad.

El futuro de niños como esta pequeña que está aquí en los brazos de su tía, que es su tutora, que tiene dos hijos y que además se quedó al cargo de los tres de su hermana; o de la hija de Oralia, una abuela que de repente tuvo que quedarse con cinco hijos, pues murió su hija de tan sólo 27 años de edad.

Estos niños, el día de mañana, serán hombres y mujeres de bien, porque tendrán cada mes, como ahorita lo acabamos de hacer, el respaldo del gobierno federal para garantizar que crezcan bien, que crezcan sanos y que sean personas de bien el día de mañana. Ese es el Seguro de Vida para Jefas de Familia, porque el presidente Peña pensó en nosotras.

Yo soy madre, como muchas de ustedes, y sé que en la noche, cuando nos acostamos pensamos y siempre sentimos una gran angustia ¿qué sería de nuestros hijos si nosotras llegamos a faltar? ¿Sí o no

nos preguntamos eso?, sobre todo cuando somos el sostén de la familia.

Hoy podemos estar tranquilas, porque con este Seguro de Vida para Jefas de Familia nuestros hijos tendrán esta pensión en caso de que lleguemos a faltar, y la prueba de que éste es un compromiso cumplido, es el seguro que el día de hoy acabamos de entregar.

Igualmente, el presidente Enrique Peña Nieto se comprometió a que la pensión para adultos mayores iniciara a partir de los 65 años; ya más de 2 millones y medio de personas adultas mayores de 65 años en adelante se incorporaron durante este primer año de gestión, y aquí en Baja California Sur, aquí en Los Cabos, estamos avanzando de manera importante, y yo quisiera que para el mes de abril, e instruyo a la delegada para que así sea, para el mes de abril, que es el mes de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, todos los adultos mayores de 65 años de Baja California Sur estén ya con su pensión pagadita cada dos meses, porque es su derecho y así tiene que ser.

También el presidente dijo que el Programa Oportunidades se iba a ampliar y a fortalecer. Hoy hemos incorporado -y aquí están muchas mujeres que son beneficiarias del Programa Oportunidades-, hemos incrementado de manera importante el programa, pero además lo hemos orientado hacia quienes verdaderamente lo necesitan.

Hemos incorporado modificaciones muy importantes y quiero que las conozcan las mujeres que son beneficiarias de Oportunidades:

En primer lugar, se incorporó el derecho de audiencia, ya no se les podrá sacar del Padrón de Oportunidades sin que ustedes conozcan las razones, y ustedes, mujeres, tendrán derecho de tocar la puerta y de que se les escuche. Si consideran que la exclusión fue incorrecta y debida a otras razones, tienen voz a partir de ahora en el Programa Oportunidades.

De la misma manera, se ampliaron de 12 a 27 los servicios médicos en el Programa Oportunidades, y lo más importante, porque es lo que nos han dicho las mujeres en todos los lugares que vamos del país: “no queremos que nos den; nosotras queremos trabajar; sabemos sacar adelante a nuestras familias; las mujeres ponemos un puesto de quesadillas en la esquina y sacamos adelante a nuestros hijos -¿sí o no?-, nunca los dejamos”.

Por eso, ahora el Programa Oportunidades va a estar vinculado a los proyectos productivos. Las mujeres que son beneficiarias de Oportunidades podrán tener un proyecto productivo, un microcrédito, un programa para el campo -si es que tiene tierra-, para que sigan produciendo y para que sean ellas

quienes saquen adelante a sus familias, a partir de su propio trabajo y de su propio esfuerzo.

También el programa Oportunidades prospera y se modifica. Los niños que son becados durante la primaria para que no dejen su escuela, después en la secundaria y luego en la educación media superior, ahí se quedaban.

Si ese joven no encontraba trabajo; si ese joven no encontraba un mayor nivel de educación, finalmente ahí lo dejábamos. Ahora, los jóvenes Oportunidades, que cada año son 150 mil que terminan su educación media superior, su bachillerato, podrán ser becados si quieren continuar con una educación a nivel superior y terminar una carrera.

También, si esos jóvenes quieren emprender un pequeño negocio, una pequeña empresa, un pequeño proyecto, serán apoyados por los diversos proyectos productivos del Gobierno de la República, porque queremos un Oportunidades productivo, que rescate la dignidad y la autonomía de la gente.

Finalmente, la Cruzada Nacional Contra el Hambre. Cuando escogimos municipios como éste de Los Cabos, fuimos cuestionados. Nos dijeron que “estábamos actuando en función de criterios que no eran los del hambre ni de la pobreza”. Les dijimos que “qué mal conocían la realidad del país y la condición de ciudades y de lugares tan prósperos como Los Cabos, al mismo tiempo tan contrastante, con tanta desigualdad y con pobreza”. Por eso Los Cabos está en la Cruzada Nacional Contra el Hambre.

Pero, además, les tengo una buena noticia: todo el estado de Baja California Sur entrará al esquema que ha mandado el presidente Enrique Peña Nieto, de ser acreedores a la tarjeta SINHambre y a los comedores comunitarios; no sólo en Los Cabos, sino también en los demás municipios del estado vamos a trabajar con estos programas.

La tarjeta SINHambre permite adquirir en las tiendas Diconsa 13 productos básicos avalados por nutriólogos para garantizar la alimentación de esa familia. Y también lo harán a través de las unidades móviles, como a la que dentro de un momento vamos a dar el banderazo y que llegará a los lugares más alejados con estos productos básicos.

Y los comedores comunitarios, que nos permitirán que niños, niñas, mujeres embarazadas y mujeres que están amamantando a sus hijos, tengan el desayuno y la comida nutritiva para garantizar el crecimiento de estos niños y su mejor aprovechamiento escolar.

También aquí, por ejemplo, ya tenemos a más de tres mil nuevos beneficiarios de la leche Liconsa, que antes solamente se concentraba en algunos lugares y hoy estamos llegando a lugares alejados y muy

recónditos; y con Diconsa, que sólo estaba en las zonas rurales, hoy estamos llegando a las zonas urbanas, porque aquí también hay hambre, pobreza y desigualdad.

Por eso es que estamos trabajando muy fuerte, y aquí estos comités comunitarios son los encargados de verificar que realmente estas obras, acciones, se lleven a cabo, porque nosotros hemos dicho que no solamente es lo que estamos haciendo, sino cómo lo estamos haciendo, con la participación de la gente, con la participación de la sociedad, porque esa es la mejor garantía de que las cosas se van a hacer bien y que realmente van a llegar a donde deben.

Yo les agradezco a todas ustedes, a todos ustedes, integrantes de los Comités Comunitarios... Veo que la mayoría son mujeres, como siempre, las mujeres al frente de la comunidad, luchando por el agua potable, por la electrificación, por la regularización de la colonia... que nos llevamos también, gobernador y presidente municipal, la petición de que sea esta regularización a un costo verdaderamente accesible para esta comunidad.

Nos la llevamos para transmitirle a la Secretaría responsable de este proceso este sentimiento, que sabemos lo tiene nuestro secretario Jorge Carlos Ramírez Marín, porque es un hombre sensible y conoce la realidad de nuestro país.

Les agradezco y pienso cada vez que veo a los Comités Comunitarios, que el presidente Enrique Peña Nieto no se equivocó cuando mandó una iniciativa al Congreso de la Unión para garantizar que las candidaturas a diputados y senadores, la mitad sean para mujeres. Y ahora eso ya está, gracias a los diputados y a los senadores, en nuestra Constitución, porque somos las mujeres las que estamos en la comunidad, trabajando a favor de los demás, y es justo que estemos representadas paritariamente en el Congreso de la Unión; que seamos mitad mujeres candidatas y mitad hombres candidatos, pero además, que no nos las manden a los distritos perdedores sino a los ganadores, pero si van a los distritos perdedores, van a ganar las mujeres candidatas.

Con ello concluyo pidiéndole a todas ustedes y a todos ustedes Comités Comunitarios que se pongan de pie para tomarles la protesta de ley.

0000